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Analizan
 opciones para 

resolver problema 
de la basura

Distinguen a 
23 hospitales 

privados y
 públicos

Al confirmarse que las irregularidades 
denunciadas por la excandidata Claudia 

Delgadillo no fueron acreditadas, 
se confirmó el cómputo estatal, la 

elegibilidad y la declaración de validez 
de la elección de la gubernatura del 

estado de Jalisco.
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Pablo Lemus, el nuevo gobernador 
electo de Jalisco, representa 
un perfil distinto en la política 

local: alguien que viene del mundo 
empresarial y trae consigo un enfoque 
claro en la eficiencia y los resultados. 

Durante su tiempo al frente de 
Zapopan y Guadalajara, se ha enfocado 
en proyectos de infraestructura y 
desarrollo urbano, buscando siempre 
resultados visibles y tangibles. Esta 
manera de trabajar, orientada a la 
eficiencia, refleja su formación en el 
sector privado, donde el progreso se 
mide en términos concretos.

Como figura pública, Lemus es 
conocido por su cercanía con la 
ciudadanía. Es común verlo en eventos 
locales, hablando con los vecinos 
y escuchando sus preocupaciones. 
Esta accesibilidad ha reforzado 
su popularidad y le ha permitido 
entender mejor las necesidades de la 
gente. Además, ha mostrado interés 
en programas sociales y en mejorar 
la seguridad, áreas que impactan de 
manera directa la vida diaria de los 
jaliscienses y que se han convertido en 

A DECIR VERDAD

LEGÓ LA PAZ POSTELECTORAL 
Las aguas regresaron a su cauce. La 

paz y tranquilidad post electoral ya se 
respira en Jalisco. Por fin la elección 
2024 quedará en el pasado y un nuevo 
gobernador naranja llegará el próximo 

diciembre.
Por fin, la credibilidad de las autoridades 

electorales del Estado ha quedado 
intacta y los berrinches de Morena han 
quedado sólo como eso, berrinches.

Este miércoles la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación desechó por no acreditar con 
pruebas irrefutables, el juicio interpuesto 
por la coalición Sigamos Haciendo 
Historia en contra de los resultados 
electorales a la gubernatura de Jalisco.

Situación que ya se veía venir, y es 
que durante las ruedas de prensa a las 
que invitaba la excandidata Claudia 

Delgadillo nunca fueron presentadas 
evidencias irrefutables, solamente 
señalamientos y más señalamientos sin 
fundamentos.

De hecho, es de recordar que no todos 
los morenistas, entre ellos el doctor Carlos 
Lomelí, congeniaban con la situación 
postelectoral de Jalisco y preferían 
enfocarse a trabajar pues quedaba 
claro que la situación era prácticamente 
imposible de revocarse.

Hoy las cartas están jugadas y por 
el bien de Jalisco lo mejor que pudo 
haber pasado es la resolución final del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación pues unas horas después, la 
excandidata Claudia Delgadillo expresó 
a Pablo Lemus, su voluntad de trabajar 
por un mejor Jalisco, dejando de lado las 
diferencias y enfocarse en construir un 
futuro en el que a las y los jaliscienses les 
vaya mejor.

Y es así como la novela electoral llega 
a su fin, es así como las autoridades 
electorales del Estado salen bien libradas 
defendiendo su reputación que si bien no 
es la mejor, en esta ocasión quedó bien 
librada y quienes han salido con la “cola 
entre las patas” son quienes se cansaron 
de desprestigiar a las instituciones.

DE EMPRESARIO A 
GOBERNADOR DE JALISCO

Rubén 
Iñiguez

ejes de su gestión.
Aunque entró tarde a la política, 

Lemus ha logrado adaptarse a este 
entorno con flexibilidad. Esta entrada 
tardía le ha permitido actuar sin las 
limitaciones que a veces enfrenta 
un político de carrera, y su enfoque 

práctico le ha ayudado a enfrentar las 
críticas de una manera firme, tanto 
dentro de Movimiento Ciudadano 
como ante sus opositores. Su habilidad 
para adaptarse y encontrar soluciones 
ha sido clave para mantenerse 
relevante en la política de Jalisco.

Además de su enfoque en el día a 
día, Lemus también tiene una visión a 
largo plazo para el estado. Su interés 
por proyectos que buscan transformar 
a Jalisco en áreas como la seguridad 
y el desarrollo urbano demuestra su 
deseo de dejar una huella duradera. 
Esta determinación por construir un 
mejor futuro para el estado ha sido 
evidente en su discurso y en la firmeza 
con la que defiende sus ideas frente a 
los desafíos que enfrenta.

Pablo Lemus representa una mezcla 
de empresario y servidor público, que 
busca aplicar principios del mundo 
privado en su gestión, sin perder 
de vista el bienestar social. Con un 
enfoque práctico, cercano a la gente 
y enfocado en resultados, su paso a 
la política plantea una perspectiva 
diferente para Jalisco. Ahora, como 
gobernador, le tocará lidiar con un 
congreso partido en dos, además 
de enfrentar los retos de un estado 
que espera cambios concretos y un 
liderazgo que se traduzca en mejoras 
para todos.
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Reconocen a trabajadores de Escudo Urbano C5 
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Se reúne Enrique Alfaro 
con Claudia Sheinbaum

El mandatario estatal informó que se abordaron temas que son de 
suma relevancia para Jalisco como la Línea 4 y carreteras 

Redacción/Quadratín Jalisco 

En un video desde Palacio Nacional, 
el gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro confirmó que ya tuvo una 
reunión con la presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum, con quien 
abordó temas como las carreteras 
federales, la Línea 4 del Tren Ligero, 
el saneamiento del Río Santiago y la 
agenda de seguridad. 

“Fue una muy buena reunión, la 
verdad es que la presidenta es una 
mujer que tiene un estilo muy, muy, 
muy estructurado, una mujer que 
entiende y conoce lo que está pasando 
en el país. Fue muy útil la reunión, creo 
que son muy buenas noticias para 
Jalisco, y sobre todo que acordamos 
que nos estará visitando hacia finales 
del mes de noviembre para poder tener 
una agenda y una gira intensa con 
muchos proyectos importantes, y por 
ello pues me voy muy, muy tranquilo 
de la reunión. Por supuesto, la alegría 
que me da saber que la presidenta tiene 
claro lo que se está haciendo allá en 
nuestro estado y lo que falta por hacer”. 

Hace pocas horas, en entrevista, el 
mandatario había dicho que muy pronto, 
más pronto de lo imaginado se reuniría 
con la nueva Presidenta de México, lo cual 
ya ocurrió y calificó como un encuentro 
muy positivo para Jalisco.

“Platicamos sobre el tema de 
carreteras federales, le expliqué la 
situación en la que se encontraba la 
red federal que urge intervenirlas y la 
verdad es que la Presidenta tomó con 
mucha seriedad del planteamiento. 
Quedamos de que vamos a tener 
comunicación con la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes para hacer una ruta y una 
agenda de trabajo que permita arreglar 
las carreteras que están destrozadas en 
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El Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, desde Palacio Nacional.

La mayoría de las personas 
iniciaron sus funciones 
en el Ceinco.
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Redacción/Quadratín Jalisco 

Sin aportar datos sobre los resultados 
que han tenido en los últimos años, 
el gobierno del estado informó que 

fueron reconocidos mujeres y hombres 
trabajadores de Escudo Urbano C5 
Jalisco por alcanzar 30 años de servicio 
en la atención de emergencias, su 
directora, Ruth Iraís Ruiz Velasco 
Campos, recordó la creación del Centro 
Integral de Comunicaciones (Ceinco) 

en 1995 y su transformación a Escudo 
Urbano C5 en 2018. 

La mayoría de las personas iniciaron 
sus funciones como servidores públicos 
en el Centro Integral de Comunicaciones 
(Ceinco), puesto en marcha el 28 de 
febrero de 1995, ante las necesidades 
detectadas tras las trágicas explosiones 
en Guadalajara el 22 de abril de 1992. 

Gran parte de las personas 
homenajeadas han estado en la 
atención de los números de emergencia 

en Jalisco, desde el 08, 080, 066 y el 911, 
este último en operación actualmente. 
Además, también se reconoció al 
personal del área operativa del sistema 
de videovigilancia, telecomunicaciones, 
mantenimiento y servicios de apoyo 
que llegaron a 30 años de servicio. 
En el evento, el secretario general 
de gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, 
destacó el desarrollo de habilidades que 
les permitieron atender emergencias 
diariamente en la entidad. 

Fue muy útil la 
reunión, creo que 

son muy buenas noticias 
para Jalisco, y sobre 
todo que acordamos 
que nos estará visitando 
hacia finales del mes de 
noviembre para poder 
tener una agenda y una 
gira intensa con muchos 
proyectos importantes, y 
por ello pues me voy muy, 
muy tranquilo de 
la reunión

Enrique Alfaro 

nuestro estado”, mencionó Alfaro. 
Añadió que invitó a la Presidenta a 

hacer un recorrido por la L4 a finales de 
noviembre. Además, le informó sobre 
los trabajos de saneamiento que esta 
administración implementó para el 

rescate del Río Santiago, ratificando que 
fue una apuesta en materia ambiental y 
de salud pública. 

“Y también ella reafirmó el 
compromiso de entrarle, desde 
el ámbito del Gobierno Federal 

con algunos proyectos que son 
indispensables para poder avanzar 
y terminar la infraestructura que se 
requiere para el saneamiento de 
nuestro río”, explicó Alfaro. 

En el diálogo se habló de temas 
como el aeropuerto en Chalacatepec 
y la agenda de seguridad, en la que se 
identificaron puntos a trabajar en el 
futuro.
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Ratifica TEPJF triunfo 
de Pablo Lemus Navarro

El tribunal informó que se confirma el cómputo estatal, la elegibilidad y la 
declaración de validez de la elección de la gubernatura del estado de Jalisco

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

En sesión pública del pleno, la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación 
desechó por no acreditar con 

pruebas irrefutables, el juicio interpuesto 
por la coalición Sigamos Haciendo 
Historia en contra de los resultados 
electorales a la gubernatura de Jalisco. 

Esto significa que la última instancia 
jurídica ratifica el triunfo del candidato 
de Movimiento Ciudadano Pablo Lemus 
como gobernador electo de Jalisco como 
resultado de los comicios realizado el 
pasado 2 de junio. 

El magistrado Felipe Alfredo Fuentes 
Barrera justificó su proyecto exponiendo 
que la nulidad de una elección, como 
solicitaba la candidata Claudia Delgadillo, 
es la máxima sanción que puede 
establecer un tribunal, por lo que debería 
quedar plenamente acreditado cada una 
de las irregularidades manifestadas en los 
57 tomos presentados bajo esta hipótesis. 

La coalición integrada por Morena, el 
Partido Verde, el PT, Futuro y Hagamos 
argumentó la intervención de 
servidores públicos, inequidad en los 
medios de comunicación, fallas en la 
cadena de custodia e intervención 
de la Iglesia, sin embargo, no fueron 
entregados los suficientes elementos 
de prueba para demostrarlo, por lo 
que ratificaron con cuatro votos a favor 
lo que ya había aprobado el Tribunal 
estatal. 

“En suma, el proyecto destaca que 
ninguna de estas conductas es apta 
ni suficiente para demostrar que el 
Instituto Electoral local, sus órganos 
distritales, y el tribunal electoral 
local hayan tenido como finalidad 
el beneficiar alguna candidatura en 
particular, es imperativo recordar 
que la nulidad no debe tomarse de 
manera ligera, las irregularidades 
denunciadas no fueron acreditadas 
por los inconformes, no solo no se 
demostró que dichas anomalías tuvieran 
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La sala Superior del TEPJF es la última instancia para resolver cualquier juicio electoral.

El Gobernador electo agradeció el respaldo 
de la gente.
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La voluntad de las 
y los jaliscienses 
se hizo respetar: 
Pablo Lemus 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Luego de que la Sala Superior del 
Tribunal Federal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación ratificara 

el triunfo de Pablo Lemus Navarro en la 
elección a la Gubernatura de Jalisco, el 
mandatario electo se dijo contento de 
que la “voluntad de las y los jaliscienses se 
hizo respetar”. 

“Con ello, la voluntad de las y los 
jaliscienses se hizo respetar, y a partir 
del 6 de diciembre asumiré el cargo de 
Gobernador del Estado con la enorme 
responsabilidad y compromiso de 
trabajar por el bien de nuestra entidad. 
Gracias por la confianza que me han 
brindado, será un gran honor servirle 
a Jalisco”, mencionó por medio de un 
comunicado. 

A través de sus redes sociales, el 
Gobernador electo agradeció el respaldo 
de la gente y el cariño que le han brindado 
a lo largo de nuevo años de trabajo y se 
comprometió a seguir trabajando por la 
ciudadanía. 

“Agradezco a todas y todos quienes han 
depositado su confianza en este proyecto 
y me han brindado su respaldo durante 
casi una década. Su apoyo incondicional 
es el que hace que cada día le eche más 

y más ganas al trabajo, porque 
en esta labor se requiere de 

mucho esfuerzo, disposición, 
respeto pero, sobre todo, 

humildad, y yo lo sabré 
hacer de la mejor 

forma”. 

En suma, el proyecto 
destaca que ninguna 

de estas conductas es apta 
ni suficiente para demostrar 
que el Instituto Electoral local, 
sus órganos distritales, y el 
tribunal electoral local hayan 
tenido como finalidad el 
beneficiar alguna candidatura 
en particular, es imperativo 
recordar que la nulidad no debe 
tomarse de manera ligera, las 
irregularidades denunciadas 
no fueron acreditadas por los 
inconformes

Magistrado Fuentes Barrera

un impacto sustancial, sino que además 
la diferencia entre el primer y el segundo 
lugar fue más de 180 mil votos, lo que 
refuerza la solidez del triunfo electoral”, 
indicó el magistrado Fuentes Barrera. 

Por ello, los cuatro magistrados 
presentes votaron a favor de ratificar la 
validez de la elección a la gubernatura 
del estado de Jalisco declarando 
ganador al emecista Pablo Lemus, 
anunció la magistrada presidenta, 
Mónica Aralí Soto Fregoso. 

“Se confirma el cómputo estatal, la 
elegibilidad y la declaración de validez 
de la elección de la gubernatura del 
estado de Jalisco, así como la entrega 
de la constancia de mayoría expedida 
a favor de Jesús Pablo Lemus Navarro”. 

La sala Superior del TEPJF es la última 
instancia para resolver cualquier 
juicio relacionado con los resultados 
electorales.
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Fernando Petersen oficializa su 
integración al gabinete social de Lemus 

 Lemus invitó al secretario de Salud como integrante del Consejo Asesor para 
la Política de Salud Pública, que será encabezado por Salomón Chertorivski

Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco

El secretario de Salud de Jalisco, 
Fernando Petersen Aranguren, 
hizo pública su aceptación 
a la invitación que le hizo el 

Gobernador electo, Pablo Lemus, para 
sumarse a su gabinete social. 

Una vez que se ratificó el triunfo 
de Lemus en la elección estatal, en 
entrevista, el funcionario estatal dijo: 
“Estamos muy contentos de que sea 
Pablo Lemus el gobernador ya electo, 
nos da muchísimo gusto que él haya 
expresado su voluntad de continuar 
con muchísimos de los proyectos con 
los que hemos venido trabajando, 
estoy seguro que la continuidad será 
una realidad en Jalisco, y yo creo que 
el hecho de que nos haya considerado 
para una posición de poder seguir 
trabajando por la salud de Jalisco, pues 
es un honor y es un orgullo”. 

Hace dos semanas, Lemus presentó 
a su Gabinete de Desarrollo Social, e 
invitó al secretario de Salud, como 
integrante del Consejo Asesor 
para la Política de Salud Pública, 
que será encabezado por Salomón 
Chertorivski. 

Petersen Aranguren será sucedido 
por Héctor Raúl Pérez Gómez al 
frente de la Secretaría de Salud, y 
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Petersen ha establecido una política de salud que permite el avance del Estado en el tema.

La excandidata se dijo dispuesta a trabajar 
con el Gobernador electo.
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Claudia Delgadillo reconoce triunfo de Lemus
Redacción/Quadratín Jalisco

A través de un comunicado y sus 
redes sociales, la ex candidata de 
la coalición Sigamos Haciendo 

Historia al gobierno del Jalisco, Claudia 
Delgadillo dijo reconocer, aunque no 
compartir, el fallo de este miércoles de 
la sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación que 
ratifica el triunfo del emecista Pablo 
Lemus. 

“Hoy me dirijo ante ustedes en 
un momento que, aunque marcado 
por la tristeza, está también lleno 
de determinación y compromiso. 
La decisión de la Sala Superior del 

Fue hace dos semanas 
cuando el Gobernador 
electo dio a conocer 
que invitaría al actual 
secretario de Salud 
para integrarse a su 
equipo de trabajo

EL DATO

Secretaría de Cultura.
La continuidad de las estrategias de 

salud de la presente administración 
estatal se destaca en la negativa de 
Lemus para ceder el sistema de salud 
al Gobierno federal, tal y como lo 
determinó el actual mandatario Enrique 
Alfaro Ramírez. 

Lemus ha asegurado que se ha 
consolidado el sistema Estatal de salud, 
y propuso continuar con el programa 
para la tarjeta de derechohabiente y 
generar el propio sistema de salud.

Hugo Bravo Hernández encabezará el 
Organismo Público Descentralizado 
(OPD) de Salud. 

La coordinadora estratégica 
de Desarrollo Social será Andrea 

Calderón, quien tendrá bajo su 
tutela a las Secretarías de Asistencia 
Social, Educación, y Salud, además 
de dependencias como el DIF Estatal, 
la Procuraduría Social, el CODE y la 

Quiero aprovechar 
esta oportunidad 

para expresarle al gobernador 
electo, Pablo Lemus la 
voluntad de trabajar por un 
mejor Jalisco

Claudia Delgadillo González

Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación, que ratifica el triunfo de 
Movimiento Ciudadano, es un fallo que 
reconozco, pero que no comparto”. 

Delgadillo González afirmó que se 

mantendrá activa en la vida pública 
de Jalisco y expresó su voluntad de 
trabajar con el gobernador electo. 
“Quiero aprovechar esta oportunidad 
para expresarle al gobernador electo, 
Pablo Lemus la voluntad de trabajar por 
un mejor Jalisco. Es momento de dejar 
de lado las diferencias y enfocarnos en 
construir un futuro en el que a las y los 
jaliscienses les vaya mejor”. 

Finalmente agradeció al equipo 
de trabajo que la acompañó 
todos estos meses de la 
candidatura asegurando 
que seguirán velando 
por el bienestar de 
los jaliscienses .
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En alerta, pero sin hospitales 
colapsados por casos de dengue 

Durante la última semana epidemiológica se registraron 842 casos, llegando
 a un acumulado de 8 mil 436 casos confirmados y una defunción

Redacción/Quadratín Jalisco

Es importante no confiarse, porque 
de acuerdo con los últimos cortes 
epidemiológicos, en Jalisco 
siguen registrándose casos de 

Covid 19 e incluso fallecimientos por 
esta enfermedad, mientras que, en 
dengue, el estado se mantiene en 
primer lugar nacional por número de 
casos, describió el secretario de Salud, 
Fernando Petersen Aranguren. 

“Hubo cinco casos nuevos la semana 
anterior de Covid 19, llegando a un 
acumulado de 720 mil 477, hubo una 
defunción, llegamos al acumulado a 
20 mil 121 defunciones. En dengue 
tuvimos 842 casos, llegando a 8 mil 
436 casos. Llevamos solamente una 
defunción que está comprobada. A 
nivel nacional, Jalisco ocupa el lugar 
número ocho por tasa y seguimos en el 
primer lugar por enfermos de dengue”. 

Sin embargo, Petersen Aranguren 
negó que los casos de dengue en el 
estado se estén saliendo de control, 
porque no hay servicios médicos 
colapsados y representan el 19 por 
ciento de las hospitalizaciones, aunque 
admitió que ya fue generada un área 
especializada de atención en el Hospital 
Zoquipan. 

“Hay que entender que nosotros 
estamos haciendo pruebas, estamos 
haciendo muchas pruebas y eso nos 
hace que tengamos muchos casos. 
Casos va a haber, mosquitos va a haber, 
lo que necesitamos es estar seguros 
de que uno, no tenemos acumulación 
ni saturación en los hospitales y 
dos, que no tenemos mortalidades 
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Se recomienda mantener las medidas preventivas evitando la proliferación del mosco 

La entidad es referente nacional en el tema. 
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Jalisco presenta su política 
de Inteligencia Artificial
Redacción/Quadratínn Jalisco

Este miércoles fue lanzada la 
política de Inteligencia Artificial 
y Gobernanza de Datos del 

estado, que busca la regulación 
de la IA en México a través de una 
estrategia innovadora y centralizada. 

Esta iniciativa posiciona a Jalisco 
como un referente nacional e 

internacional en la creación 
de políticas públicas 

responsables y éticas 
para el uso de 

t e c n o l o g í a s 

emergentes, así lo informó el 
coordinador general de Innovación 
Gubernamental, Mario Roberto Arauz. 

“Esto es un faro de referencia en 
todo el continente, y no es casualidad 
que seamos los únicos en América 
Latina en haber recibido el prestigioso 
reconocimiento de la Unesco, así 
como tres reconocimientos GPAI por 
nuestra contribución al desarrollo 
de la IA responsable y ética, 
estos reconocimientos reflejan el 
compromiso de nuestro gobierno con 
innovación tecnológica el bienestar 
social y el uso estratégico de los datos 

acercando a esa cifra, la gran diferencia 
es la presencia de cuatro serotipos, 
e insistió en que los casos de Jalisco 
representan menos del 10 por ciento 
de los reportes nacionales. 

Por otro lado, indicó que la 
vacunación contra influenza en el 
estado comenzó con un panorama 
optimista toda vez que no hay reporte 
de nuevos fallecimientos, es decir, 
la enfermedad está bajo control, 
situación similar la de viruela Mpox. 
“No tenemos ningún caso nuevo 
de influenza en esta temporada 
estacional. En la temporada 
que terminó, la temporada inter 
estacional, tuvimos 65 casos con tres 
defunciones. La mayor cantidad de 
influenza inter estacional la tuvimos en 
la zona metropolitana de Guadalajara, 
Puerto Vallarta, Zapopan, Tlajomulco, 
Tlaquepaque y Zapotlán el Grande 
con el 84 por ciento de los casos. Mpox 
igual, no tenemos casos nuevos. 

La semana pasada se han aplicado 
hasta el momento 30 mil 84 dosis de 
vacuna para VPH, la meta es llegar a 78 
mil”. 

elevadas. Tenemos en Zoquipan, es 
un lugar específico en donde tenemos 
a pacientes que tienen dengue. 
Son pacientes que ellos sí pueden 
contagiarse, si un mosquito los pica a 
ellos y pican al que sigue, tienes que 

cuidarlos. Por eso es que se usan mallas, 
se usa una serie de barreras”. 

El funcionario recordó que en 2019 
se llegaron a 11 mil casos de dengue, 
siendo el escenario más complicado, 
porque, aunque en este 2024 se están 

(…) En conclusión esta política no solo 
facilita la adopción de IA en el Gobierno 
de Jalisco sino que nos permite liderar 
con el ejemplo a toda América Latina, 
hemos sentado las bases para un 
desarrollo tecnológico que respete 
los derechos humanos, promueva la 

innovación responsable y mejore la vida 
de nuestros ciudadanos y ciudadanas. 
Jalisco está demostrando que la 
tecnología cuando usa de manera ética 
y estratégica puede ser una poderosa 
herramienta para el progreso social y 
económico.’’ 
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Analizan opciones para resolver 
problema de la basura en GDL 

Verónica Delgadillo García explicó que ya analizan los diferentes escenarios 
para cuando concluyan el contrato de concesión con Caabsa 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

A ún no se sabe si pronto tendrán 
una reunión metropolitana para 
tomar una decisión conjunta 
sobre el manejo de los residuos, 

pero la presidenta municipal de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo García 
explicó que ya analizan los diferentes 
escenarios para cuando concluyan el 
contrato de concesión con Caabsa y 
si es factible que la administración se 
haga cargo, pero insistió que debe ser 
un reto que todos deben asumir. 

“No va a haber vertedero que 
alcance si no tenemos una cultura 
para reducir la producción de basura 
en nuestra ciudad. Las y los tapatíos 
producimos en promedio un kilo con 
300 gramos todos los días. Esto hace 
más o menos una generación de mil 
800 toneladas diarias en promedio. Eso 
es lo que Guadalajara produce”.

“El área metropolitana produce 
cinco mil 200 toneladas. Entonces, si 
no entendemos que hay que cambiar 
nuestros hábitos, pues no va a haber 
un vertedero que pueda sostener 
este ritmo que llevamos el día de hoy. 
Entonces, el nuevo modelo parte 
primero de hacer un ejercicio de 
corresponsabilidad con las tapatías y 
tapatíos”. 

La munícipe tapatía confirmó 
que ya quedaron instaladas las 19 
comisiones edilicias que trabajarán en 
consolidar los programas y proyectos 
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Verónica Delgadillo confirmó que ya quedaron instaladas las 19 comisiones. 

 Gerardo Quirino poco 
a poco va iniciando las 
obras prometidas. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aj
om

u
lc

o 

Arranca Quirino despliegue de más de 97 mdp en obras
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para continuar consolida a 
Tlajomulco como el municipio 
más competitivo de Jalisco y del 

occidente del país, en tan sólo 15 
días de su Gobierno, el presidente 
municipal, Gerardo Quirino Velázquez, 
dio inicio al despliegue de inversión 
de más de 97.3 millones de pesos en 
obras públicas e intervenciones de 
mejoramiento urbano en distintas 
comunidades del municipio. 

Dentro de las obras que arrancó 
en estos 15 días que van de su 
administración, está la itervención de 
625 metros de la calle Juárez Sur en 
la cabecera municipal de Tlajomulco, 
así como el mejoramiento de las 
redes hidrosanitarias, así como la 
intervención de los escurrimientos 
que se presentan en la zona, mediante 
la renovación del canal pluvial.

También están las obras de 
ampliación de la planta de 
tratamiento de aguas residuales, 

ubicada en el fraccionamiento 
La Noria, que tratará 20 litros de 
agua por segundo mediante un 
sistema ecológico de aireación y 
cloración. Se contempla entrará en 
funcionamiento a finales de 2024.

El rescate de estos espacios 
están acompañadas de jornadas 
y recreación social que brindan 
el Indajo, el DIF Tlajomulco, 
Comude, el Instituto Municipal de 
la Mujer Tlajomulquense y otras 
dependencias.

técnico se nombró a Fabiola Mérida 
Vélez. 

“Nos interesa cumplir con el objetivo 
de este gobierno municipal para 
hacer de Guadalajara la ciudad que te 
cuida y, por eso, nosotros y nosotras 
la cuidaremos empezando por los 
recursos públicos y el patrimonio de 
este municipio”, subrayó la presidenta 
de la comisión. 

También se instaló la comisión 
de Mercados, Centrales de Abasto, 
Tianguis y Comercio en Espacios 
Abiertos, que preside el Regidor Julio 
César Covarrubias Mendoza. Como 
vocales quedaron las y los regidores 
María Andrea Medrano Ortega, Karla 
Andrea Leonardo Torres, Víctor Hugo 
Hernández López y Juan Alberto 
Salinas Macías; como secretario 
técnico se designó a Alejandro 
Calderón Gutiérrez. 

Posteriormente quedó instalada 
la comisión del Centro, Barrios 
Tradicionales y Monumentos, que 
estará presidida por Salvador Alcázar 
Mendivil y como vocales las y los 
regidores Mario Hugo Castellanos, 
Gabriel Vázquez, Teresa Naranjo 
Arias y Fabiola Cuan Ramírez. En la 
secretaría técnica se nombró a Alexis 
Viridiana Álvarez.

que impulsará la administración 2024-
2027. En la comisión de Hacienda 
Pública y Patrimonio Municipal que 
preside la Regidora Ana Isabel Robles 
Jiménez, quedaron como vocales el 

Síndico Municipal, Salvador de la Cruz 
Rodríguez, así como las y los regidores 
Mario Hugo Castellanos Ibarra, Juan 
Alberto Salinas Macías y Diana Araceli 
González Martínez. Como secretario 
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Aunque tocara Real Madrid, 
teníamos que ganar: Doria

Atlas jugará este 
viernes ante Mazatlán 

en el Estadio Jalisco 
tras la pausa por 

la fecha FIFA 
César Huerta/Quadratín Jalisco

Atlas está listo para reanudar su 
participación en la Liga MX, 
tras la pausa por la Fecha FIFA.Y 
regresa con el ánimo por las 

nubes, pues antes del parón, venció 
a Chivas por 3-2 en el Clásico Tapatío. 
El plantel reconoce la importancia de 
ese resultado y asegura que, aunque 
les tocara “el Real Madrid”, tenían que 
ganar. Ahora, buscarán seguir por ese 
camino este viernes, cuando reciban 
la visita de Mazatlán.

“Ganar el Clásico fue muy 
importante, especialmente antes de la 
Fecha FIFA. Nos vino bien para trabajar 
en lo físico, recuperar a los jugadores 
con más minutos y corregir los errores 
de partidos anteriores. Estos 15 días 
fueron muy útiles, y es mucho más 
fácil ajustar detalles cuando vienes 
de una victoria, especialmente en un 
Clásico”, explicó Matheus Doria.

“Venimos de una racha de resultados 
negativos, donde pequeños errores nos 
costaron los partidos, resultando en 
derrotas con marcadores abultados. No 
nos gusta eso. Sabemos exactamente 
dónde habíamos fallado y lo que 
necesitábamos mejorar para enfrentar 
el Clásico y no sólo por ser un Clásico. 
Aunque nos tocara enfrentarnos al Real 
Madrid, teníamos que ganar, ya que 
veníamos de tres derrotas y, si queremos 
estar entre los primeros lugares, no 
podemos permitirnos caer en la tabla. 
Sentimos que este fue el momento 
perfecto para ganar, y ahora, contra 
Mazatlán, debemos seguir sumando 
para continuar escalando en la tabla”, 
sentenció el futbolista rojinegro.

Ante Mazatlán, Atlas buscará evitar 
el exceso de confianza. “Nuestros 
planes siempre son ganar todos 
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Matheus Doria confía en que sigan con la buena racha. 

Antonio Briseño presentó una lesión 
muscular. 
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Pollo Briseño se 
une a la lista de 
lesionados 
César Huerta/Quadratín Jalisco

A lo largo de la temporada, Chivas 
ha tenido una inusual cantidad 
de lesionados por temas 

musculares. Cuando Fernando Gago 
era técnico del Rebaño Sagrado, se 
enojó cada vez que se le cuestionó 
por la preparación física del equipo. Y 
es que con tal cantidad de lastimados, 
pareciera que ese departamento 
trabajó mal.

Este miércoles se confirmó que 
otro futbolista rojiblanco se agregó 
la lista de lesionados por un tema 
muscular. Se trata de Antonio el Pollo 
Briseño, quien deberá pasar algunas 
semanas fuera de circulación, debido 
a la molestia que presentó apenas el 
domingo. 

Así, se suma otro elemento a la 
lista de bajas por lesión muscular. 
A lo largo de la temporada han sido 
varios los casos. La elevada cantidad 
sí lleva a cuestionar lo que ocurrió en 
ese departamento durante la estancia 
de Fernando Gago. Ahora mismo, 
además del Pollo Briseño, siguen 
lastimados de temas similares Javier 

Hernández y Armando González.
Otros dos futbolistas fueron 

reportados con molestias 
musculares apenas el 

viernes pasado, Erick 
Gutiérrez y Víctor 

Guzmán.

aprender de lo que sucedió en los 
partidos negativos, y hasta en los 
positivos, porque incluso cuando 
hemos ganado, hemos cometido 
errores que luego comentamos”, 
aseveró Matheus Doria.

Finalmente destacó que la 
esperanza de calificar directo a 
Liguilla se mantiene viva en el 
plantel. “Si queremos estar entre los 
primeros, obviamente tenemos que 
sumar la mayor cantidad de puntos 
posibles. Tenemos seis partidos 
muy importantes por delante y un 
partido menos que otros equipos, 
por lo que sabemos que podemos 
sumar si mantenemos la misma 
fortaleza que hemos mostrado en 
otros encuentros. Hay que seguir en 
esa línea, con mentalidad ganadora. 
Nuestro objetivo no es sólo el play in, 
si podemos clasificar directamente, 
mejor aún”, concluyó.

Nuestros 
planes siempre 

son ganar todos los 
partidos. No creemos 
que haya partidos que 
se puedan perder 

Matheus Doria

los partidos. No creemos que haya 
partidos que se puedan perder. 
La mentalidad al entrar al campo 
siempre es ganar, sin importar el 
rival. La única manera de aprender 
es no repetir los mismos errores. El 
futbol es un juego de equivocaciones 
y cualquier cosa puede pasar, pero si 
sigues cometiendo el mismo error, 
no aprendiste nada. Tenemos que 
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CALIFICACIÓN DE RAZAS INDIANAS CEBÚ
VIERNES 11 DE OCTUBRE  A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN DE BURROS Y MULAS (MORFOLOFÍA) 
VIERNES 11 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN BRAHMAN
SÁBADO 12  DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN OVINO PELIFOLK
SÁBADO 12 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE BURROS Y 
MULAS (FUNCIONALIDAD)
DOMINGO 13 DE OCTUBRE A LAS 8:00 A.M. PISTA 2

EXPOSICIÓN NACIONAL DE 
GANADO SUIZO EUROPEO
JUEVES 17 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

EXPOSICIÓN NACIONAL DE G
ANADO SUIZO AMERICANO
VIERNES 18 DE OCTUBRE  A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

EXPOSICIÓN REGIONAL DE 
OVINOS CHAROLAIS
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE OVINOS BLACKBELLY
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 12:00 P.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE OVINOS PELIBUEY
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 4:00 P.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN GANADO LIMOUSIN
SÁBADO 19 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL
 
CALIFICACIÓN DE CABALLOS
DOMINGO 20 DE OCTUBRE A LAS 11:00 A.M. PISTA 2


